



# Mi Universidad

## Control de lectura

*Jonathan Omar Galdámez Altamirano*

*Parcial: IV*

*Interculturalidad*

*Dr. Sergio Jiménez Ruiz*

*Medicina humana*

*Semestre: I*

*Comitán de Domínguez Chiapas, a 14 de diciembre del 2023*

# Niveles de atención

Dr. Sergio  
Jimenez Ruiz

La declaración de Alma Ata estipula que la salud es un derecho fundamental cuya realización requiere de muchos factores sociales y económicos además de un sector de salud, el estado de salud de una población es resultado de una acción multidisciplinaria con un enfoque integral hacia sus determinantes políticos, sociales, económicos, ecológicos y los desarrollos integrables de los servicios accesibles y de calidad. No obstante el desarrollo de los servicios de la salud es esencial para asegurar la promoción, la prevención, la curación y la rehabilitación de la salud y el bienestar. Además el acceso a estos servicios es un derecho humano. Para poder asegurar este papel, los servicios deben organizarse de manera adecuada. Se puede resumir que la definición y organización de los niveles de atención, junto a una amplia relación entre los niveles, son condiciones necesarias para asegurar que el sector de la salud pueda asumir con toda la eficacia y calidad un papel como uno de los determinantes importantes de la salud, clásicamente se definen tres niveles de la salud en atención. El primer nivel es el más cercano a la población. El segundo se encuentra a nivel de los hospitales de referencia y el tercero es el que está conformado por los hospitales de alta tecnología e institutos especializados. Mientras hay poca variabilidad en la conceptualización de

Como componente de la salud pública sus objetivos comunes son promover y conservar la salud así como prevenir las enfermedades. Se debe destacar que los aspectos iniciales y básicos que se limitaban a la salud pública en sus comienzos, en los que destacan el saneamiento ambiental y la aplicación de medidas generales de prevención específicas dirigidas al individuo para evitar las enfermedades infecciosas, permanecen vigentes y toman fuerza en los programas gubernamentales. Estos hechos son resultado del descubrimiento de la bacteriología en el siglo XIX, y en el presente se estableció la relación e integración de la ciencia sanitaria con la medicina. No todos estuvieron de acuerdo con la medicina preventiva como parte de la salud pública. Level y Clark consideraron que la medicina preventiva puede aplicarse en 2 grandes direcciones: A) con individuos y familia por el médico B) con grupos y comunidades por los sanitaristas constituyendo esta labor, la salud pública (SP). La medicina preventiva puede aplicarse en los sanos como en los enfermos, lo importante que debe contribuir el personal de la salud; médicos y enfermeras cuyo labor general se limita en el segundo nivel, deben ampliar su campo de acción, llevado a cabo simultáneamente acciones del primer nivel y en lo

## Desarrollo del ciclo vital en el Ser humano

Dr. Sergio

~~JIMENEZ RUIZ~~

Los poetas, profetas de nuestro tiempo poseen la institución necesaria para describir lo que los técnicos tanto se nos dificulta. Para poder lograr dicha condición, el individuo debe recorrer un ciclo vital durante el cual se desarrollan las estructuras psíquicas que les permite la comunicación en su entorno. Los caracteres esenciales de la personalidad se encuentran ya definidos desde los 5 hasta los 6 años de edad. Posteriormente la evolución implica sólo modificaciones o enriquecimientos y, en lo que se conoce de algunos casos, atrofias como las muestra la patología, conviene subrayar. Al nacer, cambian bruscamente sus condiciones ambientales y sus organismos deben pasar de un estado de total protección a otro que la obliga a adaptarse a transformos externos para satisfacer sus necesidades. Su primer contacto con el mundo lo constituye la madre, proveedora esencial de un nuevo medio. Sin embargo, una negación parcial y moderada de los satisfactores en condición necesaria para el niño para que el niño pueda distinguir de sí mismo los objetos, no se sabe lo que pasaría en casos de disponibilidad. Pues la maduración normal del niño es cuando hay una mayor indulgencia que en los casos de privación. Tenemos que saber que pare

## Etapas del desarrollo humano

Dr. Sergio  
Jimenez Ruiz.

Desde la perspectiva psicológica, el desarrollo humano tiene una antigua historia. Este análisis se inició con los aportes de gran crecimiento y maduración. Moscovici con su propuesta de psicología social tripolar, y de Newman su psicología educativa, por lo tanto estas contribuciones desde el diferente punto de vista de estos autores han apoyando al conocimiento del desarrollo humano. No necesariamente sus propuestas estaban dirigidas a explicarlo en su totalidad, puesto que, algunos autores van de lo específico a lo general, otros se enfocan en la totalidad de los temas, así se fue construyendo hasta el siglo XIX existían con amplia claridad solamente dos categorías reconocidas del desarrollo del ser humano: los mayores y niños que muchas veces se consideraban iguales, sin embargo fue válido hasta el siglo XX, es donde se determinan las etapas del desarrollo humano, los mayores y los menores de edad; desde la etapa del nacimiento se encuentra en una discusión entrampada, por un lado por la postura de la Iglesia y por la otra con la postura feminista de la libre determinación del uso del cuerpo y la determinación de la mujer al continuar o detener el embarazo a lo que suma la práctica de millones de mujeres no feministas a aceptar el embarazo sin mayores discusiones o suspenderlo cuando

## REFERENCIAS :

1. Patrick, V. D. S. (s. f.). La relación entre los niveles de atención constituye un determinante clave de la salud.  
[http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci\\_arttext&pid=S0864-34662008000400014#:~:text=Cl%C3%A1sicamente%20se%20distinguen%20tres%20niveles,alta%20tecnolog%C3%ADa%20e%20institutos%20especializados.](http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S0864-34662008000400014#:~:text=Cl%C3%A1sicamente%20se%20distinguen%20tres%20niveles,alta%20tecnolog%C3%ADa%20e%20institutos%20especializados.)
2. Elicer Andrade, J. (2012) Niveles de prevención en la salud para la prevención de la salud pública  
[file:///C:/Users/HP/Downloads/Niveles%20de%20prevencio%CC%81n%20\(1\).pdf](file:///C:/Users/HP/Downloads/Niveles%20de%20prevencio%CC%81n%20(1).pdf)
3. View of Desarrollo del ciclo vital en el ser humano. (s. f.).  
[http://www.revistasaludmental.mx/index.php/salud\\_mental/article/view/153/153](http://www.revistasaludmental.mx/index.php/salud_mental/article/view/153/153)
4. Mansilla, M. E. (2000). Etapas del desarrollo humano. Dialnet.  
<https://dialnet.unirioja.es/servlet/articulo?codigo=8176557>